

CONSTRUYE SOBRE LA ROCA



Inicia – Sábado 21/9

CIMIENTOS

Lee el texto de esta semana:
Mateo 7:21-27.



Encuentra más recursos en el sitio web de Espacio Joven:
adv.st/espaciojoven



Mientras predicaba en una reunión campestre en Alemania, la autora Eva Paul me dio un ejemplar de su libro *Neither Death Nor Life* [Ni la muerte ni la vida]. Comencé a leerlo en el vuelo de regreso a casa, y me atrapó por completo. El libro narra las increíbles aventuras de sus abuelos, Hans y Susanna Roth, que crecieron en una zona rural en Transilvania. Nacieron entre las dos guerras mundiales y se aferraron a su fe a pesar de enfrentar terribles obstáculos. En una época de levantamiento político, comunismo, luchas étnicas y persecución religiosa, su fe se vio desafiada vez tras vez. Además de las presiones del mundo en que nacieron, vivieron calamidades personales, incluyendo la muerte de un hijo.

El título está inspirado en Romanos 8:38 y 39. La sólida fe de esta pareja resultó en que construyeran su vida sobre la Roca, Jesucristo. Aunque recibieron golpe tras golpe de las tormentas de la vida, encontraron un cimiento y un refugio en Dios.

Jesús contó el relato de un hombre sabio que construyó su casa sobre la roca firme, en contraste con un hombre insensato que construyó su casa en la arena. Cuando una tormenta azotó las dos casas, la que fue construida sobre la roca permaneció firme, mientras que la construida sobre la arena colapsó. En esta última lección, estudiaremos qué significa construir sobre la roca y sobre la arena. Jesús enseñó que algunas cosas que pensamos que son sólidas y predecibles no brindan el cimiento que necesitamos cuando nos enfrentamos a ciertos desafíos. La seguridad terrenal puede darnos la ilusión de tener un cimiento firme, pero necesitamos algo que permanezca por más tiempo. Estamos construyendo nuestra vida. La pregunta es: ¿qué cimiento elegimos?

Escribe – Domingo 22/9

- Escribe Mateo 7:21 al 27 en la versión bíblica que prefieras. Si tienes poco tiempo, escribe los versículos 24 al 27. También puedes parafrasear el texto con tus propias palabras, bosquejarlo o hacer un mapa conceptual del capítulo.



Asimila – Lunes 23/9

- Vuelve al texto que escribiste y estúdialo.
- Rodea con un círculo palabras, frases o ideas repetidas.
- Subraya palabras o frases que sean importantes y significativas para ti.
- Dibuja flechas para conectar palabras o frases con otras palabras o frases asociadas o relacionadas.

CONSTRUCCIONES SOBRE LA ARENA

La ilustración de los constructores aparece al final del Sermón del Monte y comienza con estas palabras: "Por tanto, el que me oye y hace lo que yo digo" (Mat. 7:24). Esta es una clara referencia a las enseñanzas del Sermón del Monte. La diferencia entre el constructor sabio y el insensato está en si obedecieron las palabras de Jesús y las pusieron en práctica en su vida.

En el contexto inmediato de la parábola, Jesús describió a quienes profesan seguirlo, pero en realidad no lo conocen. Ellos publican su cristianismo diciendo: "Señor, Señor" (Mat. 7:21), pero no se entregan a la voluntad de Dios. Obtienen un montón de atención al profetizar, expulsar demonios y hacer milagros en el nombre de Cristo, pero rechazan la Ley de Dios (vers. 22, 23). Hay muchos que se aferran a la etiqueta de cristianos y se ocupan en el ministerio, pero hacen las cosas a su manera, obstinadamente, en lugar de seguir las instrucciones de Dios. Este es el tipo de personas al que representa el constructor insensato en la parábola.

Aparentemente, esas personas parecen estar haciendo las cosas bien. Hasta dicen que tienen experiencias poderosas con Dios. Aquí, Jesús les hablaba a las personas religiosas. El hombre que construyó su casa sobre la arena escuchó las palabras de Cristo. El problema no es que no hubiera escuchado, sino que no obedeció. Jesús señalaba que hay un cimiento firme y uno inestable sobre los que podemos construir nuestra vida.

A pesar de nuestras buenas intenciones, es fácil confiar en lo inestable, como la arena. El cimiento de nuestra casa representa nuestras creencias, convicciones y elecciones. La casa puede parecer sólida, pero la tormenta expone si se construyó sobre un buen cimiento. Las otras partes de la casa pueden incluir un trabajo, matrimonio, salud o finanzas. Confiamos en que estas cosas nos den estabilidad; sin embargo, todo esto puede cambiar. Podemos perder nuestro trabajo o la estabilidad financiera. Un matrimonio se puede romper, y la salud nos puede fallar. Si no construimos nuestra vida sobre un cimiento firme, las tormentas de la

vida revelarán que nuestra supuesta estabilidad era una ilusión. La roca representa a Cristo y los principios de su Reino. Él no cambia. Cuando las tormentas de la vida nos golpean, lo que permanece son las palabras de Dios, sus promesas, su misericordia, su perdón y su poder.

Grid of 20 columns and 20 rows of dots for writing notes.

- Elige un versículo del texto central y memorízalo.
- Escríbelo varias veces con el fin de que te sea más fácil recordarlo.
- ¿Por qué te parece que una mera profesión de cristianismo no es suficiente?
- ¿Qué tipo de tormentas prueban el verdadero carácter de las personas? ¿Has experimentado alguna de ellas? ¿Qué aprendiste?



Interpreta – Martes 24/9

- Luego de mirar el texto que escribiste y trabajaste, ¿a qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- ¿Qué preguntas surgen luego de estudiar este texto?
- ¿Cuáles son las partes que te parecen más difíciles?
- ¿Qué otros principios y conclusiones encuentras?
- ¿Cuándo tu fe fue probada con mayor intensidad? ¿Qué te enseñó Dios en esa experiencia?

CONSTRUCCIONES SOBRE LA ROCA

El registro de Mateo nos cuenta que el hombre que construyó su casa sobre la roca escuchó las enseñanzas de Jesús y vivió acorde a ellas. Puso en práctica lo que escuchó. Nota el detalle que agrega Lucas al registrar la parábola: “Se parece a un hombre que para construir una casa cavó primero bien hondo, y puso la base sobre la roca. Cuando creció el río, el agua dio con fuerza contra la casa, pero ni moverla pudo, porque estaba bien construida” (Luc. 6:48). Lucas dice que el hombre cavó bien hondo para colocar un cimiento firme. **La clave está en cavar hondo.** No solo se nos invita a escuchar las palabras de Jesús, sino también a cavar hondo en sus enseñanzas para hacer de ellas el cimiento y la estructura de nuestra existencia.

El constructor sabio es quien acude a Jesús, escucha sus palabras, explora sus enseñanzas y las pone en práctica. La obediencia demuestra confianza absoluta en las palabras de Cristo, ya que las reconocemos como la base misma de nuestra vida. Construir sobre la roca no es solo ser religioso nominalmente ni conocer a Jesús a la distancia. **Ser un verdadero cristiano significa basar nuestras creencias, elecciones y cosmovisión en la verdad de quién es Jesús y qué ha logrado.** Implica interesarse profundamente en la verdad y la sana doctrina.

Otra detalle interesante es que la diferencia entre las casas solo se observó luego de la tormenta. El cimiento de la casa construida sobre la roca no se veía. Sin embargo, luego de que golpeará la tormenta, todos vieron los resultados de la decisión de cavar hondo. **Los desafíos, las calamidades y las pruebas barren lo superficial y revelan lo permanente.** Nuestro testimonio cristiano no consiste en que evitamos los momentos difíciles, sino que nuestro cimiento se mantiene firme bajo presión. Construir sobre la Roca es lo que más nos conviene, porque entonces sabemos cómo encontrar paz en medio de la tormenta. Jesús nos da el valor y la paciencia para soportar las tormentas inevitables de la vida.

Cavar hondo es un trabajo que ocurre en nuestro interior. Jesús nos sostiene con sus preciosas pro-

mesas, y estamos confiados en que podemos lograr todo lo que ha prometido. Una de las definiciones más hermosas de la fe se encuentra en Romanos 4, que dice que Abraham “no dudó ni desconfió de la promesa de Dios, sino que tuvo una fe más fuerte. Alabó a Dios, plenamente convencido de que Dios tiene poder para cumplir lo que promete. Por eso, Dios le tuvo esto en cuenta y lo reconoció como justo” (Rom. 4:20-22).



Conecta – Miércoles 25/9

- ¿Qué relación tienen los siguientes versículos con Mateo 7:21 al 27?

Salmo 11:3

Salmo 127:1

Proverbios 10:25

Isaías 28:16

1 Corintios 3:10-14

Efesios 2:19-22

2 Timoteo 2:19

Hechos 20:32

- ¿Qué otros versículos se te ocurren en conexión con el texto principal de esta semana?



Encuentra el resumen de la lección en la serie: "Escuela Sabática Joven" en Feliz7Play. Escanea el código QR para ver el video de esta semana:

¡Queremos escucharte! Entra a inVerseible.org/survey o escanea este QR para contribuir al futuro de inVerse completando nuestra encuesta. ¡Gracias!



UNA PRECIOSA PIEDRA ANGULAR

Las parábolas son fáciles de recordar porque contienen imágenes mentales vívidas. Podemos imaginar fácilmente la escena de dos constructores levantando sus casas, una sobre la arena y la otra sobre una roca. Luego de estudiar esta parábola en profundidad, puede que la recordemos al ver una formación rocosa. Esta es la genialidad de las parábolas. Están llenas de ilustraciones, a menudo de la naturaleza, que señalan a Jesús.

Esta parábola no es el único lugar de la Biblia donde una roca representa a Cristo. Pablo presenta a Jesús como la Roca que proveyó agua para que el pueblo de Israel saciara su sed: "No quiero, hermanos, que olviden que nuestros antepasados estuvieron todos bajo aquella nube [...] y tomaron la misma bebida espiritual. Porque bebían agua de la roca espiritual que los acompañaba en su viaje, la cual era Cristo" (1 Cor. 10:1, 4). El simbolismo es hermoso. Cuando los israelitas estaban en el desierto, Moisés recibió la orden de golpear la roca, y fluyó agua. Jesús fue golpeado por nosotros y, como resultado, podemos beber del agua de vida que él nos da. Más tarde, cuando el pueblo de Dios necesitaba desesperadamente agua otra vez, Dios le dijo a Moisés que le hablara a la roca. En cambio, Moisés la golpeó dos veces, y ese acto de desobediencia hizo que no pudiera entrar a Canaán. El simbolismo que Dios quería comunicar era que podemos pedirle con fe lo que necesitamos y Cristo lo suplirá, porque ya había sido golpeado. Esos episodios en el desierto fueron tipos que señalaban al cumplimiento del antitipo en Cristo.

Cuando Jesús contó la parábola de los labradores malvados, se describió a sí mismo como la roca desechada: "La piedra que los constructores despreciaron se ha convertido en la piedra principal. [...] En cuanto a la piedra, cualquiera que caiga sobre ella quedará hecho pedazos; y si la piedra cae sobre alguien, lo hará polvo" (Mat. 21:42, 44). Jesús es la Piedra angular sobre la que debemos construir nuestra vida. O caemos sobre la Roca al humillarnos en arrepentimiento, o la Roca caerá al final sobre nosotros. Charles Spurgeon, un predicador muy conocido del siglo XIX, dijo: "La

Enfoca – Jueves 26/9

- ¿Dónde ves a Jesús en el texto principal de esta semana?
- ¿En qué sentido puedes ver a Jesús en forma diferente o identificar algún rasgo nuevo de él?
- ¿Cómo se puede construir sobre la Roca, Jesús, en el diario vivir?

ola de la tentación puede incluso arrastrarte más alto sobre la Roca de la eternidad, para que te aferres a ella con más fuerza que nunca" ("Sin and Grace" en *Spurgeon's Sermons Volume 54: 1908* [1908]). Las pruebas pueden ser bendiciones disfrazadas, que nos hacen aferrarnos con más fuerza a Cristo.

Jesús no nos abandona en la tormenta; nos invita a anclar nuestra casa en la Roca. Cada día tenemos nuevas oportunidades de construir sobre la firmeza de la Roca o aparentar sobre la arena. Cada decisión que tomamos es como colocar otro ladrillo del edificio. Cuando elegimos tomar un atajo y esconder los problemas, nos estamos preparando para el desastre cuando llegue la tormenta. Al escuchar las enseñanzas de Jesús y obedecer sus instrucciones, construimos sobre un cimiento sólido que ninguna tormenta puede derrumbar. Cuando llegue la tormenta, es muy tarde para construir un cimiento firme. Debemos hacerlo ahora.



PODER PARA OBEDECER

Aplica – Viernes 27/9

"Edificamos sobre Cristo por medio de la obediencia a su palabra. No es justo quien meramente se complace en la justicia, sino el que hace justicia. La santidad no es arrobamiento; es el resultado de entregarlo todo a Dios; es hacer la voluntad de nuestro Padre celestial. Cuando los hijos de Israel acampaban en los límites de la Tierra Prometida, no bastaba que tuvieran conocimiento de Canaán ni que entonararan los cánticos de Canaán. Esto solo no les daría posesión de los viñedos y olivares de la buena tierra. Podían hacerla suya en verdad tan sólo ocupándola, cumpliendo con las condiciones, ejerciendo una fe viva en Dios, apropiándose de sus promesas, mientras obedecían sus instrucciones.

"La religión consiste en hacer las palabras de Cristo; no en hacer para ganar el favor de Dios, sino porque hemos recibido el don totalmente inmerecido de su amor. Cristo no basa la salvación de los hombres sobre la mera profesión de fe, sino sobre la fe que se manifiesta en obras de justicia. Se espera acción, no meramente palabras, de los seguidores de Cristo. Por medio de la acción es como se edifica el carácter. [...]

"¿Deseas llegar a ser un seguidor de Cristo pero no sabes cómo empezar? ¿Estás en oscuridad y no sabes cómo hallar la luz? Sigue la luz que tienes. Dispón tu corazón para obedecer lo que sabes de la Palabra de Dios. Su poder, su misma vida, reside en su Palabra. A medida que recibas la Palabra con fe, ella te dará poder para obedecer. Si prestas atención a la luz que tienes, recibirás una luz mayor. Estás edificando sobre la Palabra de Dios, y tu carácter se formará a semejanza del carácter de Cristo.

"Solo los que hayan fortalecido su mente con las verdades de la Biblia podrán resistir en el último gran conflicto. Toda alma ha de pasar por la prueba decisiva: '¿Obedeceré a Dios antes que a los hombres?' La hora crítica se acerca. ¿Hemos asentado los pies en la roca de la inmutable Palabra de Dios?' (Elena de White, *El conflicto de los siglos*, cap. 38, pp. 651, 652).

- Luego de estudiar el capítulo de esta semana, ¿qué aplicaciones personales te sientes motivado a realizar en tu vida?

- ¿Qué aplicaciones prácticas debes hacer en tu colegio, familia, lugar de trabajo e iglesia?

- Repasa el versículo que memorizaste. ¿Cómo se aplica a tu vida esta semana?



Dialoga

Comparte con tu clase de Escuela Sabática, o con tu grupo de estudio de la Biblia, algunas ideas del versículo que has memorizado, así como cualquier otro descubrimiento, observación o pregunta. Plantéate estas preguntas de discusión con el resto del grupo:

¿Cómo te parece que sería construir tu vida sobre la arena?

¿Cómo te parece que sería construir tu vida sobre la Roca: Jesucristo?

¿Cómo podemos llegar a ser hacedores, y no solo oidores, de las enseñanzas de Jesús?

La parábola nos cuenta que una tormenta golpeó ambas casas. ¿Qué nos dice esto sobre la vida cristiana?

¿Por qué son importantes la buena teología y las buenas doctrinas en la vida cristiana?

¿Cómo has atravesado las tormentas de tu vida? ¿Qué aprendiste de ellas?

¿Cómo podemos inspirar a otros para que elijan construir su vida sobre la Roca?

¿Qué implicaciones ofrece esta parábola en cuanto a elegir un compañero de vida o una carrera profesional?



AGENDA JOVEN

Mañana es el *Bautismo de primavera*. Oremos por todos aquellos que serán bautizados en el marco de este hermoso proyecto.



LA PEOR PESADILLA DE UN CRISTIANO

“No todos los que me dicen: ‘Señor, Señor’, entrarán en el reino de los cielos, sino solamente los que hacen la voluntad de mi Padre celestial” (Mateo 7:21).

Durante mi formación, tuve la oportunidad de ser misionero en varios lugares. Recuerdo bien todos los viajes, pero uno en particular marcó mi vida. En mi primer viaje intercontinental, además de las doce horas de viaje, nos encontramos con una fuerte tormenta y pronto experimentamos grandes turbulencias. Recuerdo que aquel día canté muchas canciones en voz baja y miraba por la ventanilla y me daba cuenta de que estábamos a kilómetros de altura, se me aceleraba el corazón. Nunca había deseado tanto estar en tierra firme.

A veces tenemos los pies en la tierra, pero no fijamos nuestra vida en la verdadera Roca. En el texto de hoy tenemos una referencia muy fuerte a esta situación: personas que creen conocer a Cristo, pero nunca han vivido con él ni se han acercado a él. Saben quién es, pero no tienen una relación con él. Sus vidas nunca han estado fundadas en la Roca.

Siempre que leo este pasaje me enfrento a lo que creo que es la peor pesadilla de un

cristiano: esperar a Cristo toda la vida y el gran día escuchar las palabras: “Nunca los conocí; ¡aléjense de mí!” Solo de pensarlo se me encoge el corazón. Por otra parte, el propio Cristo dice en otro pasaje: “A los que vienen a mí, no los echaré fuera” (Juan 6:37).

La solución es sencilla, pero requiere esfuerzo. El mundo te enviará distracciones, tormentas y turbulencias para que te alejes de Cristo, para que tu relación con él se limite a asistir a la iglesia los sábados, ¡lo cual no es suficiente! Cristo quiere estar contigo en todo momento, pero para eso tienes que incluirlo en tu día y buscarlo constantemente a través del estudio de la Palabra y de una vida de oración. Requiere una relación de convivencia y dependencia de Aquel que es la verdadera Roca. Si vivimos con él, pronto llegará el día en que escuchemos: “Vengan ustedes, los que han sido bendecidos por mi Padre; reciban el reino que está preparado para ustedes desde que Dios hizo el mundo” (Mateo 25:34).

DIÁLOGO ABIERTO:

1. ¿En qué momento del día construyes tu relación con Cristo?
2. ¿Qué distracciones o turbulencias de la vida pueden alejarte de Cristo?
3. ¿Qué herramientas puedes utilizar para mantener tu relación con Cristo?

Gabriel Guimarães
Departamental del Ministerio Joven
de la Asociación Paulista Central